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红红花花依依旧旧，，绿绿叶叶何何存存
轮转球员合同即将到期，高速男篮未来几何

本报记者 刘伟

去向明了，
三核留队不易

赛季结束，高速男篮三核
心的休赛期走向也迅速确定了
下来。

劳森在球队抢七失利的当
晚，通过俱乐部向联赛公司要
到了澄清信，第二天一大早，便
拖着行李踏上了返美行程。4月
12日稍晚些时候，华盛顿奇才
正式宣布签下劳森，充实球队
后场，劳森的NBA季后赛同
CBA来了一次无缝对接。

在东部季后赛首轮首战当
中，身为东部第八的奇才不敌
东部第一猛龙，改穿四号球衣
的劳森并没有得到出场亮相的
机会。鉴于劳森的个性以及他
在高速男篮毁誉参半的表现，
下赛季球队还会不会签下他，
被画上了一个大大的问号。

被爆出即将同欧冠豪门巴
塞罗那签约的莫泰，眼下还没
有离开中国。15日，莫泰更新了
自己的社交媒体，晒出了自己
爬长城的照片。目前来看，莫泰
很享受在中国的时光，自己也
很愿意下个赛季继续在山东效
力，关键还要看俱乐部怎么表
态。

不出意外，小丁将很快赴
美疗伤，并准备夏季联赛，球队
也已经在筹划小丁新赛季不在
的预案，“小丁下赛季是不是会
留在球队，现在还不确定，他要
参加夏季联赛。如果小丁离开，
我们会有其他方案。我和俱乐
部高层探讨过后，再提前准
备。”凯撒表示。

续约存疑，
豪阵或将瘦身

因为几位轮转球员的合同
即将到期，高速男篮在三核心
之外，还面临着轮转阵容续约
的问题。

过去的季后赛，由于从主
教练那里没有得到足够的上场
时间，有传闻称，老将张庆鹏与
高速男篮的合同到期，并即将
离队。从俱乐部反馈的消息看，
这一消息并不属实，因为张庆
鹏当初与球队签约为期两年，
但双方第二年合同在“选项”之
列，能否执行，还要进一步沟通
谈判。

换言之，张庆鹏能否在山
东结束自己的CBA生涯，变数
重重。

除了张庆鹏，高速男篮阵
中还有好几位中生代球员合同
即将到期，新的合同还要在休
赛期同俱乐部谈判。

尽管休赛期从主力到角色
球员的搭配，存在着很大的不
确定性，但凯撒对高速男篮休
赛期的人员引进，依旧保持着
足够的乐观，在他看来，高速男
篮是季后赛球队，对人才有着

足够的吸引力。
“我们有引援的计划，现在

还是商业秘密，不方便讲。优秀
的球员总是很难得到，因为大
家都想要。但相比之前，山东队
更有吸引力了，一些好的球员
更愿意来山东队了，因为我们
是CBA最好的四支球队之一，
还因为山东队出了国家队球
员，出了全明星球员，出了最有
价值球员，外援回NBA能打上
球。”凯撒坦言，“山东队是很好
的平台，能让大家变得更好。年
轻球员也会愿意加盟我们。在
签约球员的时候，山东队比之
前有更大的选择余地。三年前
这是不行的，球队也想签一些
球员，但我们没有机会得到他
们，不论国家队球员还是年轻
球员都不愿意来，因为我们不
是季后赛球队，但现在不一样
了。”

拿来主义，
未来谁负责？

引进即战力球员，这种“拿
来主义”的方式，的确是一支球
队短时间内提升成绩的不二法
门，然而拿来主义，其功利性同
样一目了然：以人才见长的山
东，未来或许将见不到自己培
养的本土球员，球队的可持续
性也将无从谈起。

平心而论，高速男篮本赛
季在新人培养上并不成功。从
天津全运会亚军阵容里，球队
只提拔上了最有天赋的朱荣振
一人。因为种种原因，朱荣振也
只在常规赛阶段出战了8场，便
淡出了轮转阵容。因为高速男
篮通过球员引进保持了强大的
阵容，往年作为阵容新鲜血液
补充的青年队，只能整体并入
安徽文一男篮建制征战NBL。

一支健康球队的建设、成
熟，需要一个长期的过程，需
要保证球队阵容的稳定和连
续性，以及新鲜血液的及时补
充。广东王朝的建立，因为杜
锋、朱芳雨、王仕鹏、易建联等
几位本土核心先后涌出，并保
持了长时间的稳定；辽宁四年
内三进总决赛，本土球员和哈
德森的稳定搭配也是一个重
要原因。

休赛期，高速男篮需要的
或许不是受挫后即推倒重建，
而是对阵容进行更细致，更耐
心的打磨，当然，还有对未来更
加长远的布局。

不不仅仅输输了了垫垫底底队队还还送送同同城城死死敌敌夺夺冠冠，，曼曼联联很很糟糟心心

本报讯 北京时间16日凌
晨，2017/2018赛季英超第34轮
一场焦点战，原本外界没有期
待的悬念居然最后发生了，曼
联主场0：1不敌目前联赛垫底
的西布朗，不仅5连胜被终结，
最主要是这场比赛后他们仍然
落后榜首的曼城16分，在联赛

还剩五轮的情况下，提前送同
城死敌曼城夺冠。

曼 城 官 方 在 第 一 时 间
发表了夺冠宣言：“我们的
时 代 ，我 们 的 城 市 ，2 0 1 7 /
2018赛季英超冠军，曼城。”
看到同城对手夺冠，还看到
同城对手霸气的宣言，曼联

不好受。虽然不愿承认，但
曼 联 的 官 方 账 号 还 是 祝 贺
了曼城夺冠，这下惹得球迷
们不高兴了，纷纷留言要求
删掉祝贺，可见在曼联球迷
心里，曼城可以夺冠，但不
能是曼联拱手送的。

在 刷 爆 各 项 纪 录 的 同

时 ，这 也 是 曼 城 从 2 0 1 1 -
2012赛季首次夺得英超冠军以
来，7年内第3次捧得英超冠军，
曼城的夺冠数量也追平了温格
的阿森纳，并列占据获得英超
冠军数第3多的球队。这支球队
从过去的“黑马”已经真正成为
豪门级别的球队。

曼城从英超“劲旅”提升为
足以比肩阿森纳等球队的豪
门，仅用了7个赛季，而在如今
曼城阵容合理、兵多将广、资本
雄厚的背景下，他们在未来继
续夺取英超冠军甚至更大荣誉
的机会也同样很大。

（宗文）

红花配绿叶，明月对青山。一支球队亦然，就算有球星，还要在球星身边搭配上合适的配角。过去
一个赛季，高速男篮的绿叶们堪称豪华，王汝恒、张春军和张庆鹏的入伙，辅以山东不俗的本土阵容，
球队不管在实力，还是大赛经验上，都足以傲视CBA。

遗憾的是，球队最终止步半决赛，并且数名轮转球员合同也将在休赛期到期，下个赛季，这套兵强
马壮的阵容还剩几何？冲冠的底气还能有多少？

高速男篮赛季总结之四

下赛季山东男篮不仅核心阵容恐有变化，像张庆鹏这样的好“绿叶”恐怕也要流失。 新华社发
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